



EL SERVICIO DE SALUD ÑUBLE INFORMÓ QUE 16 PERSONAS SE MANTIENEN HOSPITALIZADOS EN CENTROS MÉDICOS DE LA RED ASISTENCIAL, DE ELLOS 5 EN UNIDADES DE PACIENTE CRÍTICO.

# Brotos aumentaron 91,8% y casos activos 35,6% la última semana

**ESTADÍSTICA.** En Ñuble ingresaron a la data epidemiológica 64 nuevas personas positivas al Covid-19 mientras que 460 se mantienen como vectores activos de contagios.

Tatiana Aular Aguirre

Los datos que alimentan los registros epidemiológicos en Ñuble, dieron como conclusión que durante los últimos siete días la región contabilizó un 91,8% más de brotes y 35,6% más de los casos activos de Covid-19, conclusión que se deriva de las cifras de la semana N°18 al ser comparadas con la semana N°19.

El primer dato fue aportado por Ximena Salinas, seremi de Salud quien informó que "existe un incremento de 91,8%, en comparación a la semana epidemiológica N°18 (49 brotes), manteniéndose la variable familiar como tendencia epidemiológica, con 58 brotes intradomiciliarios y 198 casos positivos de Covid-19", precisó Salinas, a lo que añadió que otros 14 brotes se reportaron en empresas siendo 92 personas las afectadas.

Como autoridad sanitaria

Salinas recomendó que con los actuales indicadores pandémicos no es tiempo de relajar las medidas de prevención y es necesario evitar ejecutar acciones que puedan conducir a contagios. Ante ello recordó que "el autocuidado es clave para no propagar el virus".

Bajo la misma línea de trabajo Salinas destacó que el 98,9% de los casos confirmados son investigados antes de 48 horas, interrumpiéndose oportunamente la cadena de transmisión, a partir de lo cual puntualizó que "de esos casos, en un 83,2%, hemos identificado el nexo epidemiológico", acotó.

Igualmente comentó que en paralelo, el Ministerio de Salud continúa desarrollando vigilancia genómica a través de la genotipificación de muestras de forma aleatorizada y envío al Instituto de Salud Pública (ISP) para secuenciación, identificándose circulación, a nivel nacional y regional de la variante ómicron linaje BA.2.

En tanto que la segunda cifra de seguimiento pandémico

fue expuesta desde el Servicio de Salud Ñuble (SSÑ), desde donde indicaron a través de un comunicado que "luego de semanas marcadas por una tendencia a la baja, Ñuble vuelve a mostrar un alza en los indicadores de Covid-19".

Además explicaron que "la situación va en línea con lo que ocurre a nivel país, donde especialistas ratifican que existe un punto de inflexión que podría llevar a registrar un nuevo peak de casos a fines de mayo".

Estos comportamientos han hecho que las cifras hayan mostrado una nueva tendencia; informándose un aumento de un 35,6% más de casos activos, respecto de la semana pasada.

Al respecto la directora (s) del SSÑ, Elizabeth Abarca Triviño, indicó que estamos "en plena temporada de bajas temperaturas, y donde normalmente aumentan las enfermedades respiratorias, Ñuble ha presentado cifras que van en aumento, si comparamos las registradas durante abril. Antecedentes



94 BROTES REGISTRÓ LA AUTORIDAD SANITARIA LOS ÚLTIMOS 7 DÍAS.

"Estamos dando paso a una nueva etapa de esta emergencia sanitaria, donde vuelve a aumentar la circulación viral, lo que podría llevar a que, a fines de mayo, tal como lo han ratificado múltiples especialistas, pasemos por un nuevo brote"

Max Besser

Subdir. Gestión Asistencial

que mantienen en alerta a nuestra Red Asistencial, haciendo a su vez un llamado a la población a cuidarse, no exponerse, mantener las medidas de autocuidado, testearse oportunamente y completar el esquema de vacunación".

A lo que el subdirector de Gestión Asistencial del SSÑ, Max Besser Valenzuela sumó que estos antecedentes son un reflejo de la realidad del país resaltando que "las cifras que está registrando nuestra región

no se alejan de la realidad nacional, debido que en parte se ha perdido la percepción de riesgo de parte de la comunidad, lo que nos lleva a descuidar las medidas de prevención y postergando completar el proceso de vacunación, ambas herramientas fundamentales para enfrentar la pandemia, que aún sigue presente entre nosotros".

A lo que Besser agregó que "si bien este incremento no se ha visto reflejado en las hospita-

lizaciones por Covid-19, las que siguen manteniéndose estables, claramente estamos dando paso a una nueva etapa de esta emergencia sanitaria, donde vuelve a aumentar la circulación viral, lo que podría llevar a que, a fines de mayo, tal como lo han ratificado múltiples especialistas, pasemos por un nuevo brote de SARS CoV-2, lo que además se verá acompañado del aumento de enfermedades respiratorias típicas de la temporada".